

La historia de Copiapó de 'Sayago'

314666 - Oriel Alvarez G.

Ha sido reeditada recientemente la Historia de Copiapó de Carlos María Sayago, por la Editorial Francisco de Aguirre, en Buenos Aires. Justamente cuando cumplía un centenario desde su primera publicación, libro que es una joya bibliográfica que muy pocas personas en Copiapó y en el país tienen el privilegio de poseer.

La historia de Sayago tiene más de cuatrocien paginas, fue fruto de una encionosa investigación de documentos de estos valiosos archivos coloniales y como libro histórico, tuvo

de los primeros años de la república que desaparecieron por las llamas de un incendio del Municipio de Copiapó.

Carlos María Sayago describe en forma muy amena e interesante las historias copiapinas desde el siglo quince hasta el año 1834. Tal vez sea la mejor historia regional de Chile, la de Sayago, es un valioso documento de consulta de nuestro pasado para estudiosos.

De ahí que se haya recibido con mucho agrado e interés esta nueva edición de este valioso libro histórico, tuve

oportunidad de tener la oportunidad de tener la primicia de conocer uno que le fue obsequiado por la Editorial a una nieta del autor, la señora Sofía Sayago, quien pasa una temporada de verano en Caldera. Este libro tiene una joya portada en colores, una litografía del Atlas de Claudio Gay, del puerto de Huasco a principios del siglo pasado.

La señora Sofía Sayago sigue la vocación literaria de su abuelo, regularmente colabora con interesantes crónicas en revistas de la capital, ha participado con éxito en concursos literarios, es una investigadora arqueológica y por sobre todo es una enamorada de las bellas de nuestra región, la que registra en una colección de fotografías y dispositivos que posee y que difunde espontáneamente con un calor y docencia que cautiva. Parece que nosotros no sabemos valorar la hermosura agreste de tantos rincones y parajes que turistas admirán y exaltan. Indudablemente Alacama tiene un promisorio futuro turístico, al que cada uno de nosotros en su respectiva esfera debemos contribuir conscientemente.

El coronel René Peri dinámico y práctico, quien más que muchos en poco tiempo ha logrado

do interiorizarse profundamente de nuestra historia, nos ha lanzado un desafío que cumpliremos con su valiosa colaboración y las demás autoridades, y es hacer en Copiapó la Semana de la Historia de Sayago. En esa ocasión se programará una exposición en nuestro Museo Regional, donde se exhibirán todos los libros escritos por este autor: La Historia de Copiapó; "Crónicas de la Marina Militar de la República de Chile"; y un libro sobre Límites de la Región Atacameña, además de los manuscritos de Sayago y una carta que le envió el sabio Claudio Gay al autor de la Historia de Copiapó, otro tanto hizo el historiador y político don Benjamín Vicuña Mackenna, quien a menudo cita a Sayago en sus libros.

En los diarios de la capital El Mercurio y Las Últimas Noticias, don Pedro Curnill, Académico de la Historia y Martín Cerda, escritor y crítico se han referido extensa y elogiosamente al libro de Sayago, de ninguna manera los copiapinos, que aparecemos un poco indiferentes, estaremos ajenos en su oportunidad para homenajear y recordar la valiosa obra histórica que nos legara Carlos María Sayago.

La historia de Copiapó de "Sayago" [artículo] Oriel Alvarez G.

Libros y documentos

AUTORÍA

Alvarez Gomez, Oriel, 1923-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La historia de Copiapó de "Sayago" [artículo] Oriel Alvarez G.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)